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「黃師」肆虐，讓香

港教育界被嚴重政治

化，不少青少年慘受荼

毒。而除了正職教師

外，亦有「黃絲」透過就讀教育文憑及到校實習混入教師

群體中，令無辜學生受到洗腦威脅。有家長群組爆料，一

名在中大畢業現就讀教育文憑、近日負責教授中四級課堂

的實習「黃師」，過去曾多次播「獨」宣暴，包括多次參

與黑暴活動、轉載暴徒於中大揮舞「獨」旗照片，又揚言

「入暴大係最正確嘅決定」云云，質疑他會利用實習機

會，向學生宣揚暴力違法、仇警及仇政府意識。有教育界

人士強調，學校絕不會聘用向學生灌輸政治立場的老師，

認為涉事實習教師鼓吹甚至播「獨」，無疑是斷送自己前

途；又建議提供師訓課程的大學應從多方面收集學生實習

資料，避免別有用心的人，利用實習機會荼毒下一代。

■香港文匯報記者 于錦言

實習黃師黃師屢播獨 家長憂荼毒下代
多次參與黑暴轉載揮「獨」旗照 教界批「愚蠢卑劣」

受新型冠狀病毒肺炎（COVID-19）
疫情的引發，世界各地市民越來越重視
社區健康和空氣質量。深圳作為大灣區
的重點城市，隱藏着一塊寶地—坪山。
坪山位於深圳東部，擁有生態資源優勢，
是現時宜居的健康城區。

兆邦基集團與立橋金融集團日前成功舉辦了
「東進深圳坪山區」的大灣區房地產投資攻略研討

會。當日座談會邀請了身兼坪山規劃建設專家智庫
成員的香港大學建築系賈倍思教授，全面為觀眾分
析坪山碧湖春天花園項目在健康人居方面的價值。
而嘉賓中國工程院李焯芬院士則從宜居宜業宜遊的
角度，剖析了在大灣區置業首選深圳坪山。他更表
示港企建築在質量監控上有嚴格管理，能增加投資
者的信心。

半邊山水半邊城 縱享生態盛景
賈教授分享坪山馬巒山郊野公園的空氣負離子濃

度為3044.72個/cm3，達到國家森林級別最高水平I級
（即>3000個/cm3）。由兆邦基集團與立橋金融集團
聯合投資管理的深圳坪山碧湖春天花園項目就座落於
馬巒山郊野公園旁，其居住區負離子濃度（975-1193
個/cm3）已達到國家森林級別標準中上級 「鄉村田野」
（450-2000個/cm3）。而在近年市民關心的PM2.5濃
度，其項目測試結果（5.84-10.16μg/m3）更是遠低
於深圳平均水平（39.6μg/m3），遠低於國家規範的
最低限值（15μg/m3）。作為人居新地，可享天然城
市綠肺，是退休居住之選。

健康社區規劃 現代人居住新美學
精工大城碧湖春天花園項目總建築面積約42萬

平方米，園林面積約6萬平方米，由14棟住宅和商
業組成，2期北花園規劃為4棟住宅。本次推售572
套單位，面積由約72平方米兩房戶型至約131平方
米四房戶型，預計2023年中精裝交樓。

從城市設計層面出發，打造社區景觀體系。大

圍合式布局設計，讓社區住戶都最大限度南向日
照，保證採光充足。賈教授評價碧湖春天花園將成
為深圳最為健康的社區之一。項目旁邊就是東部華
僑城，方便住戶假日打卡閒逛，享受生活。

坪山碧湖春天花園擁有新鮮空氣，陽光綠地，
健康生態的理想居住環境。項目周邊有坪山高鐵
站；有14號線（2022年通車）、16號線（預計2023
年通車）、19號線（規劃中）三地鐵；南坪三期、
坪鹽通道、東部過境高速、外環高速四條快速幹
道；多維交通，暢達全城，只需60分鐘車程到達香
港，是港人自住度假的好選擇。首期只需80萬人民
幣起，港人最高七成按揭。

兆邦基端慧苑 優質地鐵物業
另外，位於深圳光明區的優質住宅物業兆邦基

端慧苑亦已發售，項目緊連建設中的 13 號線地鐵
口，從高鐵光明站到香港西九龍站僅約半小時，走
高速更可全程無紅綠燈直達福田中心，住戶無論外
出工作或下班回家，從不用考慮會否堵車。項目附
近學校林立，住在這裏，每天可與小孩邊散步邊上
學，寫意生活就是這樣簡單。

深圳碧湖春天•長期展銷中心
地點：上環信德中心招商局大廈1113室
時間：周一至周日10:00至18:00
歡迎致電：3170 0889或6380 3133諮詢

坪山新門戶 度假自住皆宜健康城

深圳碧湖春天花園高品質綠色生態環境

▲六位講者在碧湖春天沙盤旁合照，左起：李滿能
總裁、詹美清總裁、李焯芬院士、陳清泉院士、施
永青先生、賈倍思教授

（特刊）
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坪山位於深圳東部，擁有生態資源優勢，
是現時宜居的健康城區。
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「東進深圳坪山區」的大灣區房地產投資攻略研討

會。當日座談會邀請了身兼坪山規劃建設專家智庫
成員的香港大學建築系賈倍思教授，全面為觀眾分
析坪山碧湖春天花園項目在健康人居方面的價值。
而嘉賓中國工程院李焯芬院士則從宜居宜業宜遊的
角度，剖析了在大灣區置業首選深圳坪山。他更表
示港企建築在質量監控上有嚴格管理，能增加投資
者的信心。

半邊山水半邊城 縱享生態盛景
賈教授分享坪山馬巒山郊野公園的空氣負離子濃

度為3044.72個/cm3，達到國家森林級別最高水平I級
（即>3000個/cm3）。由兆邦基集團與立橋金融集團
聯合投資管理的深圳坪山碧湖春天花園項目就座落於
馬巒山郊野公園旁，其居住區負離子濃度（975-1193
個/cm3）已達到國家森林級別標準中上級 「鄉村田野」
（450-2000個/cm3）。而在近年市民關心的PM2.5濃
度，其項目測試結果（5.84-10.16μg/m3）更是遠低
於深圳平均水平（39.6μg/m3），遠低於國家規範的
最低限值（15μg/m3）。作為人居新地，可享天然城
市綠肺，是退休居住之選。

健康社區規劃 現代人居住新美學
精工大城碧湖春天花園項目總建築面積約42萬

平方米，園林面積約6萬平方米，由14棟住宅和商
業組成，2期北花園規劃為4棟住宅。本次推售572
套單位，面積由約72平方米兩房戶型至約131平方
米四房戶型，預計2023年中精裝交樓。

從城市設計層面出發，打造社區景觀體系。大

圍合式布局設計，讓社區住戶都最大限度南向日
照，保證採光充足。賈教授評價碧湖春天花園將成
為深圳最為健康的社區之一。項目旁邊就是東部華
僑城，方便住戶假日打卡閒逛，享受生活。

坪山碧湖春天花園擁有新鮮空氣，陽光綠地，
健康生態的理想居住環境。項目周邊有坪山高鐵
站；有14號線（2022年通車）、16號線（預計2023
年通車）、19號線（規劃中）三地鐵；南坪三期、
坪鹽通道、東部過境高速、外環高速四條快速幹
道；多維交通，暢達全城，只需60分鐘車程到達香
港，是港人自住度假的好選擇。首期只需80萬人民
幣起，港人最高七成按揭。

兆邦基端慧苑 優質地鐵物業
另外，位於深圳光明區的優質住宅物業兆邦基

端慧苑亦已發售，項目緊連建設中的 13 號線地鐵
口，從高鐵光明站到香港西九龍站僅約半小時，走
高速更可全程無紅綠燈直達福田中心，住戶無論外
出工作或下班回家，從不用考慮會否堵車。項目附
近學校林立，住在這裏，每天可與小孩邊散步邊上
學，寫意生活就是這樣簡單。
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深圳碧湖春天花園高品質綠色生態環境

▲六位講者在碧湖春天沙盤旁合照，左起：李滿能
總裁、詹美清總裁、李焯芬院士、陳清泉院士、施
永青先生、賈倍思教授

（特刊）

▲

碧
湖
春
天
自
帶
大
中
央
園
林
、
恆
溫

分
齡
泳
池
等
，
是
宜
居
的
健
康
城
區
。

圖
為
效
果
圖

▲

碧
湖
春
天
是
一
個
擁
有
新
鮮
空
氣
，

陽
光
綠
地
，
健
康
生
態
的
理
想
居
所
。

圖
為
效
果
圖

實習教師作為教師群體的預備役，本應
培養正確的價值觀，為教導學生作準

備，其個人言行及對教育專業的認知至關
重要。近日有網上家長群組發現，一名中
大本科畢業、現正就讀教育文憑的實習
「黃師」梁×頎，過去曾多次渲染暴力，
聲言「以暴大為榮」，又高舉違法口號甚
至「港獨」信息，質疑他會利用實習機會
荼毒下一代，希望警方調查，以免破壞社
會安寧。

網傳「獨」文宣 自以為「光輝事跡」
根據該名實習「黃師」的社交網站截
圖，他近日完成中四級企會財科三星期半
的實體課，有網民按其圖中學生的校服，

指出其實習學校疑似為德信中學。
事實上，該梁姓實習「黃師」社交網站
過去曾多次出現「黑暴」活動的圖片，文
字中充斥着他親自參與的感想，例如罷工
罷課、張貼所謂「連儂牆」的文宣等自以
為的「光輝事跡」；文字及相片中更不乏
「光復香港，時代革命」等明目張膽宣
「獨」標語。他將自己的母校中大，沾沾
自喜的稱為「暴大」，揚言「入暴大係人
生做過最正確嘅決定之一」云云。
該實習「黃師」最鍾意分享自己，不難
想像課堂內外，他是如何將其「黑暴」事
跡「分享」給學生，對學生洗腦。
不過，梁姓實習「黃師」被踢爆昔日暴

「獨」言行後，香港文匯報記昨再行查

閱其社交網站時，發現已被改設為私人賬
號。

網民：家長應向校方警方舉報
不少網民對此實習「黃師」行徑感憤
怒，認為家長要多加提防，並向學校以至
警方舉報。
「Kay Lee」認為，「一定要問清楚學

校，仲要捉班學生影相。」
「Kelly Chan」則慨嘆說：「『黃師』

『黃人』真係防不勝防，唯有靠家長團結
互通消息，將有問題教師記錄在案，有實
質證據時先可以一網打盡。」

實習師向生播「獨」可毀前途

教聯會主席黃錦良形容，該實習老師多
次播「獨」宣暴是「不理智、愚蠢、卑
劣」行為，強調為人師表要理性持平，並
維護教師的專業操守；學校不會聘用有意
識灌輸政治立場、在校園播「獨」或鼓吹
仇警思想的老師，認為其做法無疑是斷送
自己的前途。
他表示，對實習學校來說，應向其就讀
教師文憑的師訓大學反映情況；家長也要
留意其教學情況以向學校提出，進而上報
大學處理；至於大學校方，則要審視有關
人等是否有違教師職業操守及適合繼續進
修師訓課程進行嚴格處理，另也應從多方
面收集師訓學生的實習資料，避免別有用
心的人，利用實習機會荼毒下一代。

=&�.6

香港文匯報訊（記者 于錦言）
通識科問題多多，一直被教育界詬
病，學界呼籲改革的呼聲不斷，近
期教育局確立了通識改革方向，提
出多項具體建議為科目改名減量減
壓，同時糾正異化，社會一片讚好
聲。不過，一直利用通識作政治宣
傳的教協，卻大搞所謂通識科改革
問卷調查，抹黑局方「政治打壓」
云云。教育局直斥教協將課程改革
政治化，肆意挑撥教育局與老師的
關係。
昨日教協發布所謂「通識教育科
改動」調查結果，稱收到502個有
效回覆，當中以煽動性的用字鼓動
參與，又抹黑是次改革，稱教育
局「政治打壓，罔顧學生利益，亦
非專業領航」云云。
教育局發言人昨日不點名反駁教
協指，「有教師工會」無視通識科
多年來出現的問題，不但沒有提出
具體改善建議，反而一再將必須的
課程改革政治化，肆意挑撥教育局
與老師的關係，作出不當的引導，
妄指局方「以政治凌駕專業」及
「抹黑通識、抹黑教師」，局方對
此深表遺憾。

強調改革可讓學生發揮潛能
教育局強調，高中通識科長期受
多方關注，社會意見分歧，爭議從
未停止，有份提出改革的「學校課程
檢討專責小組」一直透過不同渠道廣
泛諮詢教育界及社會人士的意見，
對有人聲稱檢討及改革過程不是「專
業領航」並破壞諮詢機制，有誤導之
嫌，對專責小組的工作亦不公允。
發言人又指，改革通識科的決定，
是基於專責小組建議的精神和大原
則，加上社會不同持份的意見後，
讓該科得以重新出發，從而行穩致
遠，保障學生學習利益，讓學生有更
多空間學習和發揮潛能。故是明確的
專業決定，絕非「政治打壓」。
未來跟進方面，教育局表示會繼
續與課程發展議會、考評局跟進通
識課程內容改革及公開試的細節安
排，及與大學溝通探討銜接升學方
案，當安排敲定後會盡快公布，期
望社會和學界能支持該科發展，最
快於2021/22學年落實推行。
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旅議會收34遊學團投訴 26校涉款千萬元

課程檢討「六建議」獲教局接納

■梁姓實習「黃師」早前在實習學校剛完成中四級企會
財的實體課。 fb圖片

■梁姓實習「黃師」大談罷課，稱「入暴大係
人生做過最正確嘅決定之一」。 fb圖片

香港文匯報訊（記者 余韻）為
培養新時代人才，學校課程、教
學目標等必須與時並進，才能提
升學生各方面素質，為此「學校
課程檢討專責小組」早前提交檢
討報告，內容涵蓋推行價值觀教
育、應用學習、STEM（科學、科
技、工程及數學）教育等六大方
向性建議。教育局昨日表示，經
詳細考慮確認接納相關建議，並
會於本學年優先落實部分受學界
歡迎的建議。其中通識科改革方
向早前已公布，而課程發展議會
亦已通過成立常務委員會，督導
中小學STEM教育範疇的長遠發
展。
教育局2017年成立的「學校課

程檢討專責小組」今年9月提交報
告，當中提出了六大方向性建
議，包括進一步彰顯全人發展的
重要性、優先推行價值觀教育、
創造空間和照顧學生多樣性、進
一步推廣應用學習、提高大學收
生靈活性，以及加強中小學的
STEM教育等。

涵蓋通識科改革 編寫STEM手冊

教育局舉例說，部分已開展的
工作包括公布通識科改革方向，
詳情將由課程發展議會和考評局
跟進；在價值觀教育中固有的七
個首要價值觀外加入「守法」及
「同理心」；又會資助學生修讀
應用學習作為第四個選修科目；
與大學商討名為「學校推薦直接
錄取計劃」的全新計劃；以及新
成立常務委員會督導STEM教育
長遠發展，籌備編寫STEM手冊
等
教育局局長楊潤雄表示，學生

學習是這次檢討的重心，專責小
組於近三年時間內，廣泛會晤不
同持份，充分考量學生在各階
段及範疇的學習和發展需要，並
提出務實、具前瞻性的建議，有
助進一步優化學校課程。教育局
認同、並會接納報告所提的六大
方向性建議。
楊潤雄指，相關建議下有一系

列較具體和環環相扣的建議，涉
及不同持份和不同課程層面，
以至資源投放，故需通盤考慮後
續工作。

香港文匯報訊（記者 高鈺）
疫情席捲全球，大量學校遊學團
亦因而取消，引起涉及退款糾
紛。教育局昨日引述旅議會資料
指，今年2月至今，旅議會共接
獲34宗遊學團的投訴，涉及26
所學校1,686名師生家長，總金
額約1,000萬元，主要關於退款
及保險索償證明文件的爭議。有
關投訴中約三成半（12宗）已完
成處理或達成和解，其餘則仍在
跟進。教育局並已更新《境外遊
學活動指引》，提示學校於採購
遊學團服務時徵詢法律意見及加
入相關條文，加強保障學校權
益。
教育局昨日書面回覆立法會

議題質詢指，由今年2月至今旅
議會共接獲7間中學、17間小

學、一間幼稚園及一間特殊學
校合共34宗遊學團投訴，主要
關於退款爭議，及校方作保險
索償時旅行社拒絕提供已付費
的證明文件等，所涉學生、家
長及教職員共1,686人，總金額
約1,000萬元。

22宗投訴續跟進
現時旅議會已完成處理12宗

個案（包括和解個案），至於其
餘的投訴，有6宗正由旅議會辦
事處跟進、13宗正排期交由旅議
會轄下「消費關係委員會」處
理，另有3宗則為「消費關係
委員會」已作裁決而旅行社提出
上訴。當學校對旅行社投訴時，
旅議會的跟進程序包括協助雙方
磋商，及視情況交由轄下委員會

處理，對於違反或抵觸指引或守
則的旅行社，旅議會會根據個案
實際情況處分。
教育局表示，部分學校曾就取

消活動及與承辦商合約問題向局
方查詢，局方已提供合適協助，
包括「一次性支援措施」，讓學
校於符合指定條件下，可運用教
育局津貼支付因疫情而取消學習
活動所引致的開支。
此外，教育局亦有邀請旅議會

代向學校負責人講解舉辦遊學團
需注意的事項，並於今年8月更
新《境外遊學活動指引》，提示
學校採購遊學團服務時，應加入
更改行程、取消或延遲活動退款
安排的相關條文，並在招標文
件/合約條款尋求獨立法律意
見，以加強保障學校權益。

■教育局接
納課程檢討
六大方向性
建議，當中
涵蓋通識科
改革。圖為
高中通識科
教 科 書 。
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